



おおぶけ

URL <http://www.ohbuke.jorne.ed.jp>

教育目標

『つくりだす子』

〒942-0127

上越市頸城区百間町1134番地

TEL: 025-530-2018

FAX: 025-530-3920

E-mail ohbuke@jorne.or.jp

子どもの心に お年玉を

今年もとうとう師走がやってきました。2020年は異例づくしの年でした。学校が再開したと思ったら臨時休校、そして再びの学校再開。子どもたちが楽しみにしていた大きな行事も延期されたり縮小されたりと、これまで経験したことのない学校生活が続きましたが、2学期の終業式もうすぐです。新型コロナウイルス感染症の第3波の真ただ中にありますが、残りの日々を充実したものとするためにも日々の健康観察の強化をお願いします。毎日の検温・体調確認の取組は、保護者の皆様にとってもご負担かと思えます。だからこそ、全ての家庭でご協力いただき、より丁寧に取り組むことが重要だと考えています。引き続きよろしくお願いいたします。



雪が降った昼休み。グラウンドに飛び出し、雪遊びを楽しむ1年生。こうして遊べるのも健康であるお陰です。

さて、ある調査の結果に「子どもが日々の生活の中で1番ほめてほしい人は、親や家族である」と述べられていました。子どもは、親や家族に「頑張ったね」「あなたのお陰で助かったよ」「ありがとうね」と言ってほしく、また、それが嬉しいのだそうです。学校の先生ではなく、一番身近な存在である家族であることを興味深く感じました。

まもなく2週間ほどの冬休みに入ります。この時期は、大掃除や正月の準備など、どこの家庭でも子どもたちが手伝うことが多くあると思います。ぜひ、1年生には1年生なりの、6年生には6年生なりの仕事を任せてみてください。そして、仕事の成果、取組の様子に対して、「えらかったね!」「みんな喜んでいたよ!」と声をかけ、誰かのために何かをすることを誇らしく思ったり、喜びに感じたりする経験を積ませてください。それが、子どもの心を大きくします。子どもの心に感謝のお年玉をたくさん与えてください。3学期、子どもたちがほめられたことをニコニコと報告してくれる姿を待っています。

この2学期、子どもたちは、大きな事故や事件に遭うことなく過ごすことができました。これは、子どもたちが保護者や地域の方々から温かく見守っていただいたお陰と感謝しております。

子どもたちは、25日から1月7日まで冬休みに入ります。学校では、子どもたちが安全で健康な冬休みを過ごすことができるよう発達段階に応じて具体的に指導しました。危険な様子や心配な様子等が見られましたら地域の皆様も子どもたちのために声をかけてください。よろしくお願いいたします。

「いじめ見逃しゼロ」の取組を振り返って

学校では、11月25日（水）には、いじめゼロに向けて取り組んできたことを振り返り、再確認したこと、考えたこと、これからも続けていこうと決意したことなどを発表しました。
＜2年生の振り返りから＞

2年生では、いじめゼロを目指して一人一人が目標に向かって頑張りました。振り返りでは、「お友達を遊びに誘うことができた」「目標を達成することができた」「お友達に優しくできた」などを頑張れた人が多かったです。

でも、遊びが楽しくなると、少し暴力や悪口を言ってしまったということも正直に振り返ることができました。みんながキラキラな2年生になれるようにこれからも頑張っていきます。



1年生も振り返りを発表しました

＜3年生の振り返りから＞

私たちは、みんなが気持ちよく過ごすためにふわふわ言葉を言うことを頑張りました。毎日、帰りの会で振り返りをしました。ふわふわ言葉が言えたら、シールを1枚貼るようにしました。「いじめ見のがし0」ができました。道徳の時間には、「仲間はずし」がいじめにつながることを勉強しました。そして、いじめを防ぐために一人一人ができることを考えました。



私は、「自分がされて嫌なことは人にはしない」と考えました。他にもいろいろな意見が出ました。

ぼくは、「暴言を言わない」と考えました。友達の中には、「考えるのは簡単だけど、実行するのは大変」という意見もありました。だから、まず、自分が「やめる」ことを頑張ります。

私は、いじめをしないと思っていても自分でも気付かないうちに嫌なことをしてしまうかもしれないと思いました。だから、何かをするときや言葉を言うときに1回1回少し考えるようにしたいです。

私が階段をゆっくり歩いていると友達が手伝ってくれます。とても嬉しいです。だから「ありがとう」を言いたいです。

私は、人のことも自分のことも考えて言葉を言ったり行動したりしていきたいです。

みんなが気持ちよく過ごすためにどうしたらいいのか、時々みんなと話し合っていきたいです。

＜5年生の振り返りから＞

5年生では、「いじめゼロ 見逃しゼロで楽しく笑顔のゆめ学年」のスローガンに取り組んできました。人権について学習しました。上越市には子どもの権利に関する条約があり、私たち一人一人に大切な権利があることが分かりました。その権利の中には、私たちは「いじめや暴力を受けない」「困ったことがあったら助けてもらう」「集中して授業を受ける」「誰からも差別を受けない」などの権利があり、誰ももが持っています。いじめはこうした権利を奪う、絶対にやってはいけないことであると改めて感じました。

また、「友達のいいね！」を伝え合う活動をしました。普段何気なく接しているクラスの友達ですが、改めて振り返ると一人一人に素晴らしいところがあると分かりました。さらに、自分のいいところを伝えてもらい、自分のよさを認識することができました。

話し合いでは、次のような問題が出ました。「悪口や仲間はずし、人の発言に対するからかい、こそこそ話、乱暴な言動や言葉、ふざけて相手を傷つけるなど、様々な問題があるのではないか」という意見が出ました。これらの問題を解決するために、次のようなことが大切ではないかという意見が出ました。「失敗を責めない」「男女関係なく活動する」「優しく声をかける」「いいかわわりをしながら協力する」「もし相手を傷つけてしまうようなことがあったらすぐに謝る」などです。こうした意見から、5年生のスローガンを一人一人が心掛けていくとともに、クラスみんながいじめを見逃さず、いじめをなくすために取り組んでいきます。

<6年生の振り返りから>

6年生は、「自分を振り返り、優しい心で」というスローガンを意識して活動しました。11月10日に、頸城中学校で「いじめ見逃しゼロスクール集会」があり、参加をしてきました。

この会の中で、私たちは、「言葉の大切さ」を実感しました。中学校では、LINEの中でのやり取りについて取り上げ、いじめについて考えました。

活動の中で感じたことは、「言葉」です。いじめ、いじめになりかねない中では、必ず「相手が嫌な気持ちになる言葉」が飛び交っていました。その中でも、「死ね」「ウザい」「きもい」「ザコ」などの言葉がほぼ100%トラブルに発展していることに気付きました。

私たちはどうでしょうか？普段何気なくこのような言葉を使っているのではないかと思います。これからは、このような言葉が「人を傷つける言葉」ということを意識して気を付け、優しい心で生活していきたいです。



2020.11.25

「いじめ」は、子どもたちの生活の中で見逃してはならない問題です。子どもたちの心の奥の悩みや不安に寄り添うとともに、「いじめは卑劣で、決して許されない行為だ」ということを今後もしっかり指導していきます。子どもの見せる小さな心の変化から子どもの困りごとや悩みに気づき、解決に向け、一緒に考え、取り組んでいきたいと思っています。



4年生は「いじめゼロ！おこさない 見逃さない」のスローガンのもと取り組んできた振り返りを発表しました。



安全のために廊下は歩こう



たまを おとさないで
とおしましょう。
おとしたら ひろって
コーンに のせてから
とおしましょう。

安全のために「廊下は歩く」を呼びかけてきましたが、なかなか徹底できず、大きな怪我につながるがありました。大瀧小学校の広くて長い一直線の廊下に出ると、思わず走り出したくなる子どもたちです。

安全に歩いてもらおうと廊下の中央線に球をのせたコーンを置きました。走ったり横に広がって勢いよく歩いたりするとボールが落ちてしまいます。小さなコーンではありますが、何もなかった廊下にちょっとした障害物があることで注意して歩く子どもたちが増えてきました。コーンがなくても落ち着いて歩くことが習慣となるよう環境整備に努めていきます。

廊下のとある場所では、炭治郎や禰豆子も子どもたちを見守っています。



1月の行事予定

8日（金）3学期始業式 全校3限後下校
11日（月）成人の日（祝）
12日（火）給食開始
書初め大会2，3限
コンチャレ開始（～15日）
巡回ミニ平和展（～1/29）
14日（木）フッ化物洗口
15日（金）全校SSE
18日（月）発表朝会（3学期のめあて発表）
委員会活動
19日（火）小学校算数科学力向上支援訪問

21日（木）フッ化物洗口
カラオケダンス大会（昼休み）
22日（金）学習参観（特別時程5限）
全校児童5限後下校
学年懇談会（役員選考）
役員合同部会（専門部）
28日（木）フッ化物洗口
29日（金）家庭読書の日



お知らせ

■ 「かけはし」49号が配信されました

教育広報誌「かけはし」が新潟県教育委員会ホームページから電子配信されました。今年度から「かけはし」は電子配信となっています。県教育委員会ホームページから簡単にPDFデータを閲覧できます。49号では、「いじめ見逃しゼロ県民運動」についても掲載されています。ぜひ、ご覧ください。

「かけはし」の掲載先 URL
<https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html>

■ 12月29日（火）～1月3日（日）は学校閉庁日です

配付した「楽しい冬休み」や学年のたよりをよくお読みいただき、事故のない楽しい冬休みをお過ごしください。なお、12月29日（火）～1月3日（日）は、学校閉庁日です。無人となりますのでご承知おきください。学校閉庁日期間の緊急連絡先は、「楽しい冬休み」に記載してあります。

■ 冬休み中の図書の貸出について

短期間であり、降雪などにより道路状況も悪いことが予想されるため、本の借り換えは行いません。事前に一人3冊まで借りられますので、休みの期間中に読ませてください。また、親子で読書をする時間がとれるようでしたら、親子読書もお願いします。

